

SAINT-PIERRE INITIATIVE

## La génération FabLab prend ses quartiers



■ Audrey a fait découvrir à son fils Mathis, les coulisses d'un FabLab. Photo Sarah DJAZOULI

Le FabLab, est un lieu où toutes sortes d'outils, pilotés par ordinateur, sont mis à disposition du public. On y apprend à faire des objets avec les dernières technologies, et notamment avec une imprimante 3D.

Ici, on fabrique une guirlande lumineuse reliée à un PC. Un étrange robot en bois fait bouger un ballon de foot... Les ordinateurs sont l'outil de base. On bricole, on bidouille. C'est la tendance du moment.

« On s'inscrit dans ce mouvement, tout en allant plus loin », précise Pauline Gayot qui anime la Fabrique d'objets libres (FOL) du FabLab, situé au 36, boulevard Edouard-Herriot et opérationnel depuis le mois d'octobre.

Dans cette structure, qui a organisé ce vendredi ses portes ouvertes, le public est invité à venir découvrir un nouveau monde.

### Un espace de rencontre et de création collaborative

« On s'inscrit avant tout dans un changement de mentalité. La notion de partage est vraiment centrale dans notre approche. Chez nous, on ne fait pas faire, on fait soi-même à travers une expérience ludique et gratifiante, en s'appuyant sur des hommes et des femmes dont les connaissances pratiques ne sont pas toujours appréciées à leur juste valeur », précise Pauline Gayot.

Ici, on trouve donc les machines classiques du numérique telles que l'indispensable imprimante 3D à dépôt de fil chaud, ainsi que des matières permettant de concevoir et de fabriquer des objets de tous types et toutes fonctions. Bref, un espace de rencontre et de création collaborative.

### Dans la lignée des FabLabs

Créée en 2012, passée par Lyon puis Bron, la Fabrique d'objets libres a investi ses nouveaux locaux en centre-ville au mois d'octobre.

La Fabrique d'objets libres (FOL) est le 1<sup>er</sup> FabLab de Saint-Pierre, un espace de création et de fabrication numérique ouvert à tous qui permet à chacun de découvrir, d'inventer et de fabriquer tout type d'objet.

Cette structure s'inscrit dans la lignée des FabLabs nés aux États-Unis dans les années 60.

#### PRATIQUE

Contact@fabriquedobjetslibres.fr  
Facebook : Fabrique d'Objets Libres  
Twitter : @FabLabLyon  
Tél ; 07.68.01.40.26



■ Pauline se retrouve dans l'esprit du FabLab. Photo Sarah DJAZOULI

VAULX-EN-VELIN SÉCURITÉ

## Ils réclament des armes, les policiers municipaux en grève

Des missions difficiles sans « protection adéquate » ? Les policiers municipaux étaient en grève ce vendredi. La municipalité aurait refusé une rencontre avec les agents avant le 8 décembre et la fête des cardons. L'objet de leur requête ? L'équipement. Ils réclament le droit de disposer d'armes à feu : pistolet ou revolver.

Équipés pour certains, depuis quelques mois, du pistolet à impulsion électrique Taser et de bâtons de défense télescopiques, ce matériel « ne suffit pas, pour des missions de plus en plus difficiles dans des quartiers sensibles. Nous protestons aussi contre les conditions de travail, le manque d'effectif », glisse un policier municipal en grève.

Certains agents ont toutefois été obligés de prendre leur poste dans le cadre d'un arrêté du maire. Une « réquisition » qui passe mal. D'autant que les fonctionnaires demandaient une rencontre avec la municipalité pour dialoguer avant la fête des cardons. « Nous n'avons pas été reçus et on nous proposait le 13 décembre... Nous lui tendions une main, M<sup>me</sup> Geoffroy ne l'a absolument pas saisie. » Du côté du SDPM (Syndicat de la police municipale), le regard se porte sur la loi. « La po-

sition du SDPM est claire : L'armement légal est de facto obligatoire, enfin c'est ce que nous réclamons constamment. Aux maires de choisir. Et de plus en plus le font, à cause du risque d'attentat », explique Jean-Christophe Duhamel, secrétaire adjoint au bureau national du syndicat.

### Des efforts réalisés

Pour le maire de la commune, Hélène Geoffroy (PS), la rencontre prévue avec ses agents a été décalée « pour cause d'agenda ». Quant au reste, elle assure que des efforts importants ont déjà été consentis. « Il y avait sept policiers en 2014, il y en a une quinzaine maintenant, et il y en aura vingt en 2020. Le nouveau poste de police a été inauguré il y a un mois. Leur régime indemnitaire a été augmenté et l'ensemble de l'équipement a effectivement été revu, après un débat sur la nécessité de mieux les doter. Nous venons de terminer de mettre tout cela en place, il faut maintenant en observer les résultats. »

Concernant les armes à feu, l'élue dit « ne pas avoir d'objection catégorique. Je souhaite y aller étape par étape, nous ne pouvions passer d'un extrême à un autre. »

Marin Le Pézenec

VAULX-EN-VELIN DÉDICACE

## Un livre, deux auteurs ce samedi au Carré de Soie



■ Monique Foray et Christine Bertin, conteuses d'histoires et amoureuses de l'Histoire.

Photo archives Monique Desgouttes-Roubuy

Leur livre, *Vaulx-en-Velin, 7 petites histoires à travers les âges*, a connu un vrai succès depuis sa publication il y a un an. Christine Bertin et Monique Foray seront de nouveau en dédicace à la librairie Gibert Joseph, ce samedi 9 décembre de 14 à 17 heures. C'est pour le grand public une nouvelle occasion de

découvrir les histoires passionnantes de Jean le chevalier, le seigneur Da Passano, Laurette la maraîchère ou Lina l'ouvrière de la Tase, tous ces Vaudais célèbres ou inconnus qui ont traversé les siècles du Moyen-Âge à nos jours.

PRATIQUE Contact au 06.08.07.03.91